



EL AFRICA.

PERIÓDICO SEMANAL DE LAS POSESIONES ESPAÑOLAS.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Ceuta. — Trimestre
 Extranjero. — Año
 Ultramar. — 100 pesetas fuertes, oro

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

EN CEUTA:
 Dirección y Administración del periódico
 16. General Moreno. — 16

REMITIDOS Y COMUNICADOS.

Avisos y anuncios
 A 20 céntimos línea.
 A los suscriptores mitad de precio.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Para Algeciras.

Montes idolatrados de España! Deliciosa rivera de Algeciras, a cuya vista parece extasiarse el alma, y respirar ese vivificante y perenne ambiente de patria libertad que de continuo orea sus hermosas playas!

¡Fue el grito espontáneo que tomando cuerpo en lo íntimo de nuestro corazón brotó de nuestros labios, cuando en el último viaje que hicimos desde esta Ciudad a aquella plaza, divisamos sus esplendidas costas!

En Algeciras, donde hemos permanecido a guisa de turistas, ocasión de observar, como el incontrastable poder del espíritu moderno, alumbra con su inmensa antorcha de redentores y progresivos adelantos la que fue hasta el siglo último penumbra opaca de los pueblos egipcios hoy biancheos reflejo en ellos, y enancha con los seguros avances y duraderos empujes de su limitada ciencia, el brillante porvenir de los mismos y que ya radiosa y magnífica se levanta.

El mugido rudo y estentóreo de la locomotora que marcha desahogada y atraviesa las entrañas de la tierra burlando a la naturaleza: el misterioso ruido que se eleva contra el pensamiento en sus distintas aplicaciones: todo esto y algo más que van ocupando los presentes tiempos hacia el engrandecimiento de las poblaciones amantes de su floreciente cultura, se desarrolla en patiendo y toma carta de naturaleza en esta querida Ciudad donde nacimos y crecimos parte de nuestra infancia, al abrigo de las caricias, únicas inefables, sólidas y verdaderas, de los idolatrados autores de nuestra existencia.

Así es que al hacer allí condescendencias sobre lo expuesto, tomando siempre como punto

de partida para establecer la debida comparación, los crecientes adelantos de nuestra preciosa Ceuta, donde por haber muchos años que vivimos y por haber nacido nuestros hijos, nos encontramos arraigados a ella y le dedicamos singular afecto, sentimos especial regocijo, consignando el paso de gigante, que ambas Ciudades hermanas y vecinas, se encuentran dando hoy, hasta el estremo honroso, de quedar niveladas con las poblaciones de mayor importancia de la provincia.

Estas son nuestras impresiones con respecto a nuestro último viaje a Algeciras, estampadas a grandes rasgos, como síntesis del rápido análisis que hemos pedido dedicar a su sensible apogeo y florecimiento, durante nuestra corta estancia en ella.

Vivan creciendo así Ceuta y Algeciras, que con la histórica Tarifa, formarán ese precioso triángulo acutángulo, que en día quizás no lejano, habría de constituir para la noble España, el más insuperable baluarte de defensa y el alcornoque nacional en el Estrecho.

Ayuntamiento.

Sesión ordinaria de segunda citación celebrada el día 17 de Julio de 1895; bajo la presidencia del Sr. Alcalde por S. M. de esta Ciudad Don Diego Mas y Fortea.

Leida el acta de la sesión anterior fué aprobada por unanimidad.

Resultando deficientes las proposiciones presentadas en el concurso público para la adquisición de 500 arrobas de paja y 20 fanegas de cebada para el pienso de los mulos de arrastre de la Corporación se acordó se celebre de nuevo dicho acto en el cabildo inmediato bajo la base de que

el tipo a la baja de cada arroba de paja puesta en almacén ha de ser de 75 céntimos de peseta y el de cada 100 kilos de cebada procedente de España y también puesta en almacén 17 pesetas 25 céntimos y el de campo de esta plaza el de 14 pesetas 25 céntimos.

El Ayuntamiento acepta la renuncia que del cargo de concejal electo del mismo presenta Don Juan Contreras motivándola en la escaza legal de contar mas de 60 años; disponiendo la Corporación se dé conocimiento de este acuerdo al Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia a los efectos correspondientes.

Así mismo el Cuerpo Capitalar queda enterado del valioso donativo que S. M. la Reina en su inagotable caridad dedica a la rifa benéfica que ha de celebrarse en favor del Asilo de esta Ciudad, desatinando al efecto un precioso servicio de té

También se acuerda que pase a uniformidad del Sr. Arquitecto municipal y comisión de Orzán el escrito presentado por D. Aurelio Rivero Perez demandando autorización para modificar la repisa del balcón de la casa de su propiedad situada en la calle de Gonzalez de la Vega número 2, habiéndose un hueco que de acceso a la citada casa

Al propio tiempo se concede autorización al vecino D. José Trujillo Zafra para que pueda poner al servicio público un coche de su propiedad bajo la tarifa de precios que presenta y previó el oportuno reconocimiento de dicho vehículo que deberá numerar y quedar sujeto al cumplimiento de cuanto se encuentra dispuesto en las ordenanzas municipales acerca de esta clase de industria.

Pasa a informe de la Comisión de Beneficencia las in-

tancias que presentan varios vecinos pobres en demanda de socorros y auxilios benéficos.

Se acuerda que por el Sr. Arquitecto Municipal sea reconocido el balcón de la casa número once de la calle del General Moreno, el cual según parece se encuentra en mal estado y amenaza ruina.

De igual modo dispone la corporación se dirijan comunicaciones a los Sres. Tenientes de Alcaldes recomendándoles que por los Agentes a sus órdenes se extreme la vigilancia con respecto a higiene pública en vista de lo rigoroso de la presente estación estival y en evitación de arrastrar la salud pública.

Y adoptados otros distintos acuerdos de escasa importancia se dispuso el pago de varios recibos y cuentas, levantándose la sesión.

Marruecos.

CRÓNICA DE TÁNGER.

Escriben de Fez, que una comisión de Figsig. compuesta de los mas notables de dicha región, ha llegado a esta capital con el objeto de quejarse al Sultán de que los franceses se están apoderando de muchos de sus terrenos para la construcción de la línea férrea que une la Argelia con el Oasis, por Ain Sefrou.

La citada Comisión, desea que el gobierno marroquí entable las negociaciones necesarias con el gobierno francés para impedir que el ferrocarril penetre en el territorio marroquí.

El Sultán ha recibido bien a los comisionados y les ha prometido ocuparse detenidamente del asunto.

El servicio de correo francés acaba de introducir una reforma, tan útil como ventajosa para el comercio de esta plaza.

El servicio de correo francés acaba de introducir una reforma, tan útil como ventajosa para el comercio de esta plaza.

El servicio de correo francés acaba de introducir una reforma, tan útil como ventajosa para el comercio de esta plaza.



explica perfectamente, porque la luz eléctrica no produce el mismo grado de calor que el sol; pero los sabios, que para todo encuentran recursos, encontrarán, con seguridad, un medio de obviar aquella dificultad y podrán producirse en Diciembre y Enero hortalizas que hasta el presente no podían obtenerse mas que en la estación estival.

Victor Maurel, el gran cantante francés que tantos triunfos acaba de obtener en Londres, en unión de Adelfina Patti y la Meibla, anuncia que va a publicar una serie de cartas relatando sus recuerdos de Covent-Garden que comprenderán, no solo los del artista, sino también los del hombre de mundo.

Ahora les ha entrado la mania á los buenos artistas de manifestar *ubi et orbi* que son *hombres de mundo*.

El Manuel de la civilización pueril es *honnête* en sus datos que una discreta reserva es una de las cualidades esenciales del verdadero gentleman.

FABULA

Quedó el andamio Simón,
Después que una casa liño hecho,
Y el andamio, con despaño,
Exclamó: — ¡Qué ingrata acción!
A tu propia exclamación
Dijo Simón muy formal:
— ¡Cuanto antes, animal,
Fuera imprudente no es nada,
Mas después de hecha la casa,
Hay cosa mas natural!

Campoamor.

DE LA MUJER

Tener celos de la mujer de quien somos amados, establece singulares victorias de razonamiento. O somos ó no somos amados: colocado en estos dos extremos los celos son un sentimiento inútil en el hombre. Quizá no se explican mas que el miedo; los celos son tal vez el miedo en amor.

Baltac

Rogar, para las mujeres, es amar. En diversos puntos de vista, en vida no es mas que un continuado ruego, pero muchas veces sus ruegos no son otra cosa que órdenes.

Kératry

Mas facilmente es contenta una mujer en su deber por amor, que por miedo.

Terencio

Es un fenómeno hallar una mujer que haga la felicidad de su marido.

Mlle. Sommersy

Deja las expresiones;
Muda el concepto;
No des satisfacciones
Añade de tiempo.
Mira y discurre,
Satisfacción sin tiempo
Sospecha arguye.

La vida no es mas que un dolor permanente; el placer es un mero paliativo del dolor.

Veni

Junto el cadáver de un suicida encontré la siguiente carta:

«Me casé con una viuda que tenía una hija, con la cual se casó mi padre pasando naturalmente a ser mi hijo; en su matrimonio tuvo un hijo, que, por consecuencia, fué mi nieto y hermano. Yo tuve en mi matrimonio un hijo, que era hermano de mi padre y por lo tanto tío mio.

«Mi padre es hijo mio y yo soy padre del hermano de mi padre, y como el padre del padre de uno es abuelo de uno, y yo soy el padre de mi padre, resulta que soy abuelo de mi mismo; y como esta situación es horrible, he resuelto pagarme un tiro.

Noticias.

Continúan en grado progresivo y muy adelantados los preparativos que la Comisión de Festejos de nuestro Ilustre Ayuntamiento se encuentran organizando para celebrar con la solemnidad y regocijo de costumbre la gran fiesta de Cádiz con motivo del día de su Santa Patrona Nuestra Sra. de Africa.

Al efecto y entre otros distintos preparativos que se llevan á cabo se está construyendo un vistoso y artístico arco de triunfo que resultará adozado entre la Casa Consistorial y uno de los ángulos laterales del Santuario de la Patrona ó sea por la avenida de la Plaza de la Constitución que conduce directamente á la calle de Martínez Campos.

Dicho arco ha de dar un resultado sorprendente y por demas agradable si se ajusta en un todo su construcción á su bien estudiado y precioso proyecto, constituyendo sin duda alguna un efecto hermoso en la preciosa perspectiva que en conjunto ha de ofrecer la vedada.

También sabemos que para mayor solemnidad de la función religiosa que ha de tener efecto el día de la Patrona en su Santuario se está ensayando por varios jóvenes aficionados de esta Ciudad y bajo la dirección del inteligente Organista de la Santa Iglesia Catedral nuestro amigo el Presbítero de la misma D. Cayetano Neguerol Benzo, la celebre Misa solemne del maestro Meoandante la cual el Dios es servido de concederle tendremos el gusto de oír para despues juzgar de su brillante

ejecución que dados los buenos elementos que han de concurrir á este fin, no podemos poner en duda aquella ni un instante.

Hemos tenido el gusto de admirar, porque verdaderamente es digno de ello el precioso y delicado donativo otorgado en honra de Cádiz por S. M. la Reina y que habrá de figurar en la Rifa cuyos productos se destinan al Santo Asilo de ancianos y huérfanos establecido en la Santa y Real Casa de Misericordia de esta ciudad.

Consiste dicho donativo en un artístico servicio de thé de riquísima porcelana de sax colocado sobre un velador de dos cuerpos de forma sencilla pero muy elegante.

Digna es de la singular gratitud de este vecindario que nuestra Reina distinga tan especialmente esta ciudad, cooperando con su alto concurso y con su inagotable sentimiento de caridad la obra benéfica de que se trata.

Así mismo hemos tenido ocasión de ver los dos magníficos jarrones que nuestro Ilustre Ayuntamiento ha donado á la referida Rifa y que han sido elegidos para el efecto por el Sr. Alcalde en uno de los comercios de esta Plaza.

Dichos jarrones son de mucho gusto y están cubiertos materialmente de relieves dorados y en colores.

Si resulta comprobada, lamentamos con toda el alma la triste noticia que referente á los asuntos de Cuba circuló ayer en esta Plaza.

Se anunció en ella la muerte del valeroso General Santeilde.

Si este infausto hecho fuese desmentido experimentaríamos con ello una de las mayores satisfacciones.

Nos alegramos mucho de que en estos dias esté dando tan buen resultado la pesca del bonito en estas Almadrahas.

Está siendo tan abundante aquella que segun tenemos entendido uno de estos pasados dias solo en la del Principe se cogieron once mil bonitos.

Por lo tanto deseamos que continúe así la cosa sin interrupción alguna pues todo redundará en beneficio y provecho de estos habitantes.

Anunciamos con verdadero placer que en la enfermedad

que desgraciadamente sufre el jóven Don Juan Blanco, hijo de nuestro querido amigo Don José, se haya iniciado una gran mejoría que determina desde luego la posibilidad de su inmediato y completo restablecimiento.

Dámosle por tanto á nuestro amigo como á toda su apreciable familia nuestra enhorabuena y deseamos que continúe la mejoría iniciada.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE OZUTA.

CONTADURIA.

Estado demostrativo de los pagos verificados, por obligaciones del presupuesto del actual ejercicio económico, y del ampliado de 1894-95 durante la presente semana, con arreglo á la distribución de fondos acordada por el Ayuntamiento, en sesión de 1.º del mes actual.

CAPITULO 1.º	Ptas.—Cts.
Gastos del Ayuntamiento..	109-00
CAPITULO 2.º	
Policia de Seguridad.....	00-00
CAPITULO 3.º	
Policia urbana y rural.....	1.877-00
CAPITULO 4.º	
Instrucción pública.....	00-00
CAPITULO 5.º	
Beneficencia.....	92-50
CAPITULO 6.º	
Obras públicas.....	764-28
CAPITULO 7.º	
Corrección pública.....	00-00
CAPITULO 9.º	
Cargas.....	4-00
CAPITULO 11.º	
Imprevistos.....	8-00
Ampliación.....	2.902-17

TOTAL..... 5.257-21

Ozuta 20 de Julio de 1895.

v.º s.º El Contador,
El Alcalde, Rafael Orozco,
Mas

Abonarés de Cuba

Se compran pagándolos mejor que ninguna otra casa — Especialidad en la gestión y cobro de *Alcances de fallecidos y licenciados* en los Ejércitos de Ultramar. — Gestión de pensiones civiles, cruces, &. — Habilitación de clases activas y pasivas. — Aceptanse toda clase de asuntos y en cargos.

Escribir, incluyendo selio para con tester, á S. Ramirez, Calle del Tesoro, 28, 3.º; Madrid.

La Ultima Moda

publica en el núm. 393 treinta y un modelos de trajes, sombreros y accesorios, y una Hoja con ocho Patrones de tamaño natural, de otros tantos de los modelos citados. Acompaña á dicho número un pliego de 16 páginas de la 4.ª Serie de *Retratos de mugeres* Precio del número completo un real Por suscripción trimestre (13) números 3 pesetas. — Oficinas Calle de Claudio Coello 29 Madrid.

Imp: de Garcia de la Torre.